

RICOH**Übernahme der Lake Solutions AG**

Ricoh gibt die Übernahme von 100% der Aktien der in Wallisellen ansässigen Lake Solutions AG bekannt. Mit diesem Schritt sollen die bisherigen Aktivitäten von Ricoh im IT Service noch stärker auf die Schweiz ausgedehnt werden. Lake Solutions wird damit Teil des internationalen Ricoh IT-Services-Netzwerks, das global mit 4,3 Milliarden CHF rund 20% zum Konzernumsatz beisteuert. Die Organisation, Struktur und der Name der Lake Solutions werden beibehalten. Ebenso wird die bisherige Strategie der Lake Solutions beibehalten und weiter umgesetzt.

Um Lake Solutions die höchstmögliche Unterstützung in der weiteren Umsetzung ihrer bisherigen Strategie zu geben, wird der Verwaltungsrat mit internationalen Ricoh-Managern besetzt. DANIEL TSCHUDI, Managing Director Ricoh Schweiz, komplettiert den Verwaltungsrat als Präsident und soll die Verbindung zur lokalen Organisation und den Zugang zu den Schweizer Ricoh Kunden sicherstellen.

Per April 2020 wird die Lake Solutions in einen eigenen Bereich des Ricoh Gebäudes in Wallisellen umziehen. Unter dem selben Dach sollen die Synergien eines gemeinsamen Marktausbaus noch aktiver genutzt werden.

> www.ricoh.ch

MITTELLAND ZEITUNGS-DRUCK AG

WEITERE COMMANDER CT IN AARAU

Um ihre Marktposition im Schweizer Zeitungs- und Zeitschriftenmarkt zu konsolidieren, investiert die Mittelland Zeitungsdruck AG erneut in eine Commander CT von Koenig & Bauer. Das Unternehmen, welches zu CH Media gehört, wird die neue Maschine im Frühjahr 2020 in Betrieb nehmen.

Dazu ROLAND KÜHNE, Geschäftsführer Operations & Technologie von CH Media: «Unsere Kunden haben sehr hohe Qualitätsansprüche, welchen wir mit unserer bisherigen Commander CT stets gerecht werden konnten. Aufgrund der hohen Auslastung der Anlage wurde eine Erweiterung des modernen Druckzentrums in Aarau unumgänglich. Dabei war es für uns ein logischer Schritt, erneut in eine Commander CT von Koenig & Bauer zu investieren.» PETER WANNER, Verleger und Verwaltungsratspräsident von CH Media: «Das gedruckte

Tagblatt, die Luzerner Zeitung sowie die Schweiz am Wochenende herausgibt. CH Media verschreibt sich der multimedialen Vernetzung mit regionalen Online-Newsportalen, E-Paper, iPad- und Mobileapplikationen. Unterschiedliche, auflagenstarke, ein- bis zweimal erscheinende Wochenzeitschriften runden die Produkt- und Servicepalette ab. CH Media ist aus dem Zusammenschluss der AZ Medien und der NZZ-Regionalmedien hervorgegangen und nahm am 1. Oktober 2018 den operati-

ternehmen des Landes. Die neue Commander CT besteht aus drei Achtertürmen für den 4/4-Druck, einem Klappenfalzapparat KF 5 und drei Pastomat-Rollenwechslern mit einer Rollenbeschickung Patras M. Die mit Plattenwechselsystemen und automatisierten Walzenschlössern ausgestatteten Drucktürme sind auf beiden Seiten über Lifte ergonomisch bedienbar. Für eine optimale Zugänglichkeit bei Wartungsarbeiten kann man sie in der Mitte auseinanderfahren. Ein umfangreiches Automatisierungspaket aus CleanTronic-Zylinder-



Die neue Commander CT für die Mittelland Zeitungsdruck AG.

Produkt, Online und Mobile gehören für uns zusammen. Parallel zur Forcierung unserer digitalen Angebote stärken wir mit unserer neuen Anlage auch unser Printgeschäft.» Die erste Commander CT von Koenig & Bauer wurde 2014 in Betrieb genommen. Die Mittelland Zeitungsdruck AG ist ein Unternehmen der CH Media, die unter anderem die Aargauer Zeitung, das St. Galler

ven Betrieb auf. In die neue Gesellschaft integrierten AZ Medien alle ihre Einheiten mit Ausnahme von Watson, die NZZ-Mediengruppe ihr gesamtes Regionalmedien-geschäft. CH Media erreicht rund zwei Millionen Menschen in der deutschsprachigen Schweiz. Mit ca. 480 Mio. CHF Umsatz und über 2.000 Beschäftigten zählt CH Media zu den grössten Medienun-

waschanlagen, Farb- und Schnittregisterregelungen, Farbmess- und Regelsystem reduzieren Rüstzeiten, Makulatur, Bedien- und Wartungsaufwand auf ein Minimum. Gesteuert wird die Commander CT über einen ErgoTronic-Leitstand mit EasyTronic zum optimierten Anfahren und automatisierten Abrüsten der Rotation.

> www.koenig-bauer.com

VEREINTE KRÄFTE**Avaloq Outline AG und Stämpfli AG**

Der Customer-Management-Spezialist Avaloq Outline AG und das Kommunikationsunternehmen Stämpfli AG gehen eine Partnerschaft ein. Mit dieser Zusammenarbeit bringen die Unternehmen ihre individuellen Stärken im Bereich moderner Kundenkommunikation in ein neues Gesamtportfolio ein. Die Kunden von Avaloq und Stämpfli sollen so von einem umfassenden Angebot profitieren. Die Nachfrage nach gesamtheitlichen Kommunikationskonzepten wächst nach Aussage von Stämpfli stetig. Passend dazu könnten die zwei Partnerunternehmen nun gemeinsam Leistungen aus einer Hand anbieten.

Avaloq Outline AG errichtet dafür am Standort von Stämpfli Bern ein modernes Produktionszentrum, das von beiden Partnern für die Umsetzung ihrer Projekte genutzt werden soll. Neu können in Bern Transaktionsdaten mit Werbeeinblendungen sowohl in Offset- als auch in Digitaldruck-Qualität verarbeitet werden. Stämpfli baut parallel dazu ihre Kompetenzen in der Beratung, Konzeption und Umsetzung von datenbankgestützten und personalisierten Kommunikationslösungen weiter aus.

> www.avalooq.com

> www.staempfli.com